

SOCIEDAD COOPERATIVA RETO A LA ESPERANZA



Comunicación de Información Ambiental 2025

Fecha: 06.05.2025

INTRODUCCIÓN

La responsabilidad con el medio ambiente es elemento fundamental dentro de nuestra estrategia empresarial, el sector privado tiene un papel fundamental que desempeñar para alcanzar los ODS. Puede ayudar a cubrir la brecha de financiamiento anual estimada en US\$2,5 billones para llegar a estos objetivos en los países en desarrollo, y aplicar su conocimiento, su espíritu empresarial y su capacidad tecnológica para desarrollar nuevas soluciones para los desafíos sociales. Nuestra empresa, **está comprometida con la reducción de los residuos, su tratamiento, el uso correcto de la materia y los recursos.** El fin es **gestionar adecuadamente las áreas que nos competen, de acuerdo con las actividades que desarrollamos, en beneficio de todos los implicados y su relación con el entorno,** como demuestran las actuaciones que hemos realizado en los últimos años:

- Implantar un sistema de gestión ambiental de acuerdo con la norma internacional ISO 14001, y más recientemente aplicando el pensamiento basado en riesgos y la perspectiva de Ciclo de Vida, tanto asociados a nuestro contexto como a nuestros procesos.
- Compromiso con los ODS, trabajando activamente por la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas. Dentro; de su compromiso ambiental lleva a cabo acciones concretas centradas en los siguientes objetivos :



Sociedad Cooperativa Reto a la Esperanza tiene implantado en dos centros de trabajo en Cantabria un Sistema Integrado de Gestión, certificado por la Asociación Española de Normalización y Certificación (AENOR), conforme la norma UNE-EN ISO 14001:2015.

Centros certificados:

CENTRO TRATAMIENTO AUTORIZADO DE VEHÍCULOS FUERA USO

Entre los trabajos que desarrolla esta Sociedad se encuentra Desguace Reto, que es un centro autorizado de recepción, descontaminación y desmontaje de vehículos fuera de uso (V.F.U.), con número de autorización **VFVU/CN/142/2004** y NIMA **3900000298**.



Instalaciones Desguace Reto – Gajano.
Situación: Barrio Otero N°230-K Pontejos, Marina de Cudeyo

Tan pronto se reciben los vehículos, ya sea por antigüedad o por un siniestro, son completamente descontaminados y despiezados. Todas las piezas que se encuentran en perfecto estado se reutilizan poniéndolas de nuevo a la venta como piezas de segunda mano.

Los servicios en este centro son:

- Recogida de vehículos con grúa
- Tramitación de certificados de destrucción y bajas en la DGT
- Descontaminación de vehículos
- Despiece y almacenaje
- Venta de recambios

TALLERES DE REPARACIÓN DE VEHÍCULOS

Otra de las actividades de Sociedad Cooperativa Reto es el taller mecánico dedicado a la reparación de vehículos, situado en el **Barrio Otero N°230-K Pontejos, Marina de Cudeyo** anexo al desguace.

El servicio de este centro es la de reparación mecánica de vehículos.

Numero de productor **SP/701/2002 NIMA 3900005074**

POLÍTICA AMBIENTAL

En los últimos años, la necesidad de mejorar el desempeño ambiental y de aumentar la sostenibilidad de nuestras sociedades ha ido haciéndose cada vez más patente. Desde el Pacto Verde de la Unión Europea, que persigue la descarbonización de la economía europea para 2050 sin renunciar al progreso económico, hasta los movimientos ciudadanos para conseguir una economía más sostenible. Todos, administraciones, empresas y sociedad civil, estamos viviendo una época en que se hace necesario reevaluar los procesos productivos y apostar decididamente por una Economía Circular, baja en residuos y en carbono.

Las intenciones y compromisos básicos relacionados con el desempeño ambiental, expresados formalmente por la Dirección, quedan recogidos en nuestra **Política Ambiental** que ha sido actualizada y puede ser consultada en la web de la empresa. Estos compromisos se encuentran alineados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible para la Agenda 2030, haciendo hincapié en los que más se acercan a la actividad que desarrollamos, orientada hacia la consecución de una Economía Circular en el ciclo de vida de los vehículos a motor, como son la energía asequible y no contaminada, el trabajo decente y crecimiento económico, la producción y consumo responsable o la acción por el clima.



DESEMPEÑO AMBIENTAL



RETO en dichos centros de trabajo diseña, implementa y audita un sistema de gestión ambiental pensando, desde el principio del ciclo de vida de esta actividad, para causar el mínimo impacto al medio sobre que actúa.

- Toda la documentación del Sistema de Gestión se encuentra en formato digital.
- A todos los trabajadores de dichos centros se les imparten charlas de sensibilización ambiental.
- Gestiona la totalidad de los residuos con gestores seleccionados ambientalmente.
- Fomenta la Economía Circular, a través de la venta de segunda mano de neumáticos y componentes procedentes de vehículos fuera de uso para su posterior reutilización.

ASPECTOS AMBIENTALES SIGNIFICATIVOS

Eficiencia energética

Para mejorar esta eficiencia y conseguir una energía más limpia, se han instalado placas fotovoltaicas en dichos centros de trabajo, iniciando así una apuesta decidida por complementar la demanda energética con fuentes renovables, reduciendo las emisiones y mejorando el comportamiento ambiental, además de generar un importante ahorro energético.

Se han creado indicadores para medir los consumos energéticos tanto del Desguace como del Taller Mecánico para poder cuantificar las mejoras conseguidas.

Como resultado de la inversión de las energía fotovoltaica, el desguace Reto ha conseguido una **reducción** de consumo medio, **alrededor del 36 %**, de electricidad suministrada por compañías comercializadoras.

Gestión de VFVU

El Sistema de Gestión Ambiental de Sdad. Coop. Reto a la Esperanza se centra en la reutilización como principal estrategia para los residuos que se generan en su proceso.

Además de sus sistemas de reutilización y reciclaje de componentes procedentes de vehículos fuera de uso, en el 2025 se hará hincapié en el refuerzo del proceso de descontaminación, ya que es donde se extraen básicamente todos los residuos peligrosos, con el fin de optimizar al máximo la correcta gestión de dichos residuos. Estos, una vez extraídos, se almacenan por separado, correctamente etiquetados, y enviados a sus respectivos gestores autorizados.

También ha avanzado hacia la gestión de vehículos eléctricos, formando a los operarios en la manipulación de vehículos de alto voltaje y poniendo como objetivo para 2024/2026 la adaptación de las instalaciones al desmontaje de este tipo de vehículos y, de esta

manera, colaborar con la sociedad para conseguir un proceso de reciclaje más eficiente con el que poder avanzar, entre todos, hacia la Economía Circular.

RIESGOS Y OPORTUNIDADES

RETO determina riesgos y oportunidades objeto de su actividad para:

Prevenir o
reducir efectos
no deseados

Lograr los
resultados
previstos del
SGA



Lograr la mejora continua

OBJETIVOS Y METAS 2025

Algunos de los objetivos marcados para el período 2024 son los siguientes:

Objetivo 1 – Adaptación del centro para la gestión de Vehículos Eléctricos e Híbridos

Objetivo 2 – Mejora en el control de los residuos generados en el área de descontaminación

HITOS CONSEGUIOS EN RECILAJE

Gracias a los esfuerzos del personal del Desguace RETO se ha conseguido cumplir de forma holgada los objetivos de reciclaje marcados en el ANEXO VII por *RD 265/2021, de 13 de abril, sobre los vehículos al final de su vida útil*, destacando que en el 2024 su ha alcanzado el objetivo marcado para el 2026, en el que se ha de conseguir un 15 % en peso de piezas comercializadas respecto al peso de vehículo a gestionado. Concretamente, en el 2024, desguace RETO **consiguió un valor de recuperación del 25 %**

SENSIBILIZACIÓN AMBIENTAL Y COMUNICACIÓN DE REQUISITOS A PROVEEDORES

Se difunden buenas prácticas ambientales a través de instrucciones colocadas en diferentes lugares de la instalación.

Todos los trabajadores, tras su incorporación, reciben una instrucciones ambientales y mínimo una vez al año, una charla de sensibilización ambiental.

A todos los proveedores, que realicen trabajos en las instalaciones certificadas, antes de la realización de su servicio o entrega de su producto se les hace llegar una carta de compromiso ambiental y se les entrega una hoja con requisitos ambientales que S.C Reto les solicita tener para la realización de su servicio en nuestras instalaciones.

NUESTRA APUESTA POR EL FUTURO

Nos comprometemos a realizar nuestras actividades presentes y futuras dentro del respeto al sistema de medio ambiente implantado, cumplimiento con la legislación vigente, eficientes procedimientos integrados de trabajo que garanticen contribución tangible a la protección

de medioambiente, la prevención de la contaminación, y la minimización de los impactos ambientales relacionados con nuestra actividad.

Sociedad Cooperativa Reto a la Esperanza sigue aprendiendo y avanzando para conseguir ser una empresa que la gente quiera que exista y contribuya a la mejora del entorno que la rodea.

La compañía ha reforzado su compromiso con una gestión ambiental robusta y transparente, seguirá trabajando para mejorar e informará de los progresos conseguidos.

Queremos trabajar con la fórmula de buen gobierno que nos permita contribuir a alcanzar algunos de los ODS diseñados en la Agenda 2030 en favor de las personas, el planeta y la prosperidad.

COMUNICACIÓN EXTERNA DE INFORMACIÓN AMBIENTAL

Hemos decidido utilizar el presente informe, de periodicidad anual, como instrumento de comunicación con nuestras partes interesadas acerca del Desempeño Ambiental y Objetivos de la organización.

Próxima comunicación de información ambiental -- 2026.